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会  議  録 

名 称 平成 30 年度 第 3 回 大垣市地域福祉計画策定・評価委員会 

日 時 
平成 31 年 2 月 14 日(木) 

午後 2 時 30 分～午後 3 時 00 分 
会 場 市役所 本庁 3 階 合同委員会室 

出席者 

（欠席者） 

【策定・評価委員】※敬称略 

[出席委員(13 名)] 

山田 武司、後藤 康文、伊藤 浩明、吉田 麗己、宇納 弘幸、酒井 保吉、 

中山 惠二、山田 明子、赤尾 春江、安田 典子、大橋 俊雄、平田 利男、 

川瀬 信子 

[欠席委員( 9 名)] 

北嶋 勉、脇淵 竜舟、岡本 敏美、浅山 孝平、西田 勝嘉、高橋 和子、 

林 暁朗、西松 浩、成瀬 重雄 

【事務局】 

（福祉部）三浦部長、（社会福祉課）篠田課長、新森主幹、染谷主査、高野主事、 

（障がい福祉課）河合課長、（高齢介護課）佐竹課長、（子育て支援部）川合部長、 

（子育て支援課）浅井課長、（子育て総合支援センター）坂所長、 

（大垣市社会福祉協議会）早崎事務局長、大橋事務局次長 

傍聴者数 ‐ 記録方式 要約 

 

＜社会福祉課長＞ 

定刻となりましたので、ただいまから平成 30 年度第 3 回大垣市地域福祉計画策定・評価

委員会を開催させていただきます。 

それでは、はじめに大垣市福祉部長の三浦よりあいさつを申し上げます。 

 

＜福祉部長＞ 

皆様こんにちは。本日は、ご多用のところ、地域福祉計画策定・評価委員会にご出席い

ただきまして、誠にありがとうございます。 

委員の皆様におかれましては、日頃から市政全般にわたり格別のご理解とご協力を賜り

ますとともに、とりわけ、地域福祉の推進にご尽力いただいておりますことに対し、心よ

りお礼申しあげます。 

昨年は、8 月、11 月と、2 回にわたりまして、第四次地域福祉計画の策定につきまして、

慎重なご審議を賜り、誠にありがとうございました。 

本日の委員会では、2 回の委員会におけるご審議や、パブリック・コメントなどの結果を

踏まえまして、事務局において、第四次地域福祉計画の案を作成いたしましたので、ご審
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議を賜るものでございます。 

委員の皆様におかれましては、地域福祉全般について、忌憚のないご意見をいただきま

すようよろしくお願いします。 

以上、簡単ではございますが、ごあいさつとさせていただきます。 

 

＜社会福祉課長＞ 

議事に入ります前に、委員のみなさんの、本日の出席状況について、ご報告させていた

だきます。委員定数 22 人のうち、本日の出席委員は 13 人でございます。 

したがいまして、委員会設置要綱第 6 条第 3 項に規定する、過半数の委員の出席要件を

満たしておりますので、本日の委員会が成立しておりますことをご報告させていただきま

す。 

それでは、委員会設置要綱第 6 条第 2 項の規定に基づき、議長は委員長をもって充てる

ことになっておりますので、山田委員様に、ごあいさつを頂戴したあと、議事進行をお願

いしたいと存じます。山田委員長様、よろしくお願いいたします。 

 

＜委員長＞ 

皆様こんにちは。本日は、これまで皆様とともに審議してまいりました第四次地域福祉

計画ですが、市民主体のまちづくり、共生・協働によるまちづくり、一人ひとりが自己実

現できるまちづくりを基本理念としました来年度からの計画となります。先ほどの三浦部

長さんからのごあいさつにございましたように、前 2 回の委員会で、皆様から頂きました

ご意見やご指摘及び昨年 12 月から本年 1 月にかけて行いましたパブリック・コメントでの

ご意見を踏まえまして、事務局で最終案を作成していただきました。本日は、その最終案

のご審議をいただき、ご承認を求めたいと思います。みなさまよろしくお願いいたします。 

それでは、議事に入らせていただきます。 

第 1 号議案、「大垣市第四次地域福祉計画について」を事務局から説明をお願いいたしま

す。 

 

＜事務局＞ 

※資料に基づき説明 
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＜委員長＞ 

ありがとうございました。それでは、ただ今のご説明にありました、第１号議案「大垣

市第四次地域福祉計画について」におきまして、ご意見、ご質問があればお願いいたしま

す。 

 

＜吉田委員＞ 

前回欠席しましたので、わからないところがあるのですが、75 ページで、医師会に関す

ることで意見を述べさせていただきます。26 番「病診連携の推進」、27 番「かかりつけ医

の普及・啓発」、これは非常に大事なことで、このままでよろしいと思いますが、医師会と

しては今、在宅医療について取り組んでおりまして、大垣市医師会も在宅医療について色々

ご協力いただいているところです。大垣市民病院に入院したくてもなかなかできない、施

設に入りたくてもいっぱいで、入るのに何百人と待っている、非常に困っている人がいま

すので、その人たちに適切な在宅医療を提供すればよいのではないかということで取り組

んでいるわけですが、そういうような視点はどうなのかと思ったわけです。地域福祉計画

に沿うものであれば、そういうことを記載していただいたらよいと思いますが、関係ない

ということであれば無理をして在宅医療を入れる必要はありませんが。 

今度 4 月から市地区センターで「わいわい会議」を始めたり、大垣市民病院で在宅医療

研修会を 150 名くらい集まってやっておりますし、3 月 10 日の在宅医療の市民公開講座も

大垣市と共同で行うことになっています。施設になかなか入れずに困っているような人が

あれば、在宅医療に対する啓発活動などをやっていけば、施設も助かるのではないかとい

うことで、在宅医療の重要性ということを思ったのですが、この内容にふさわしくなけれ

ばいいですが、必要であれば推進していただくとありがたいと思っています。 

 

＜委員長＞ 

ありがとうございます。今、吉田委員さんから医師会の立場から在宅医療に関して、そ

の重要性・啓発活動に関するご意見をいただきました。これは 75 ページの 26 番、27 番に

関連する部分となります。この部分に在宅医療のキーワードを入れていく形になるかと思

いますが、これに関して他の委員さんから何かご意見がありましたらお願いします。 
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特にはございませんでしょうか。現在医師会の方では在宅医療を重点に入れているとい

うことです。この部分に関しまして地域包括ケアの推進に関しまして非常に重要な点だと

思われます。この在宅医療のキーワードに関しまして、包括ケアの推進の中に取り入れて

いくということで事務局とこの後検討させていただいてよろしいでしょうか。 

 

＜吉田委員＞ 

前に欠席いたしましたのでわからないのですが、検討していただいて、決めていただいた

ら結構です。 

 

＜委員長＞ 

では、皆さん、一任させていただくということでよろしいでしょうか。では在宅医療に関

しては事務局と検討して、必要な形で修正をさせていただきますのでどうかよろしくお願い

いたします。それではほかに何かご意見は。 

 

＜事務局＞ 

事務局からご説明申し上げます。委員長のおっしゃった通りですが、地域包括ケアの推進

の中に在宅医療の充実というものはとても大事な項目となってきます。在宅医療の充実に大

垣市医師会様が中心的な役割を担っていただいているのも認識いたしております。27 番の

「かかりつけ医の普及・啓発」のところと大きく親和性がありますので委員の皆様のご了解

をいただければ、委員長とご相談をして在宅医療の充実の文言などを入れさせていただいて

ご相談させていただければと思っていますのでよろしくお願いいたします。 

 

＜委員長＞ 

皆様いかがでしょうか。承認していただいてよろしいですか。 

ありがとうございます。では事務局と相談いたしまして適切な修正をさせていただきま

す。それでは何か他にありましたらお願いいたします。 

特にはよろしいでしょうか。特にご意見等がないということで、では、ありがとうござい

ました。事務局の方で適切に前回のご指摘・ご意見を入れ込んでいただきましたので、皆様

に確認をしていただきまして、今回の最終案に関しまして承認の決を採りたいと思います。
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それでは第 1 号議案大垣市第四次地域福祉計画について、先程の修正のところを一任させて

いただくところを含めまして承認いただいてよろしいでしょうか。 

ありがとうございました。では承認されました。 

第 1 号議案が承認されましたので、3 回にわたって行いました第四次計画につきましては

これで終了といたします。熱心なご審議をいただきまして最終案を本日承認することができ

ましたことを厚く御礼申し上げます。どうもありがとうございます。なお、この最終案は事

務局を通じまして市長に提言してまいりますのでどうかよろしくお願いいたします。 

以上で、本日予定していました議事はすべて終了いたしました。 

特に全体を通じて、直接関係のないことも構いませんのでご意見等ございましたらお願い

いたします。よろしいでしょうか。来年度から 5 年間で大垣市第四次地域福祉計画は始まっ

てまいります。来年度から我々がこの進捗状況を確認していく役割となりますので、またそ

の確認状況やこの計画が進むよう、皆様のご協力をよろしくお願いいたします。以上で議事

を終了させていただきます。委員の皆様には円滑な議事進行にご協力いただきまして誠にあ

りがとうございました。 

 

＜事務局＞ 

山田委員長様、ありがとうございました。委員の皆様には、慎重なご審議を賜りありがと

うございました。今後のスケジュールでございますが、委員長様が言われましたが、本日、

頂戴いたしました貴重なご意見等を踏まえ、一部修正を行わせていただきまして、最終案を

市長に提言させていただき、3 月の市議会で報告させていただきます。 

その後、計画を決定いたしまして、4 月から、新たな第四次地域福祉計画に基づき、各種

事業を推進していく予定でございます。 

委員の皆様には、第三次計画の事業評価並びに第四次計画の策定に格別なるお力添えを賜

りましたことを厚くお礼申し上げます。 

今後とも、本市の地域福祉の推進につきまして、ご指導ご助言を賜りますよう、よろしく

お願いいたします。 

それでは、以上をもちまして、「平成 30 年度 第 3 回 大垣市地域福祉計画策定・評価委

員会」を閉会とさせていただきます。本日は、誠にありがとうございました。 

 


